

# 碓東小通信 培 根



安中市立碓東小学校

令和7年4月21日

NO.2 文責：ホロ

新学年がスタートし2週間が過ぎました。

1年生も遠い道のりを頑張ってくよく歩いてきています。

めざましいのは、子供たちの成長です。3日間の1年生の給食配膳支援はもちろん、6年生は本当によく1年生の面倒を見てくれています。登校途中で、泣き出す1年生を根気強く励まし、手をつないで学校まで連れてきている姿も見かけました。また、その困っている6年生のことを伝えてくれた子(5、6年生)もいました。

自分の弟や妹が入学してきた子からは、「しっかり弟(妹)を守らなきゃ。間違っているときは教えてやらなくちゃ。」という自覚が感じられます。2年生からも「1年生の先輩なのだから」という意気込みを感じます。

ルールを守って仲良く遊んだり、きちんとした態度であいさつできたりする姿が目立ってきました。そうすると、低学年の子供たちはそれを手本にみんな真似をします。どうすることが社会の中で正しいことなのか主体的に気づいて実践しているということです。「まなぶ」は「まねる」からきた言葉とも言われますが、私たち教師が教え込むことより、子供たちの学びは、こうやってつないでいくべきなのだと思います。

きっと、今年6年生に手をつないで学校までつれてきてもらった1年生は5年後にそういう6年生になっているはずです。

今週は、授業参観・学級懇談会でもお世話になります。園児から児童に成長した1年生、一学年進級した2～6年生の去年とは違う顔を見てあげてください。



## 緊急時の対応訓練をしました

アナフィラキシーショック、心肺停止、大けがなど、子供たちの様々な危機から、命を救えるように、全職員で緊急時の対応訓練をしました。

講師は、安中消防署の救急救命士さんと安中市の危機管理課職員の方をお願いしました。

最初にエピペンの打ち方の実技を練習用エピペンをういて行いました。そのあとにアナフィラキシーショック症状の児童への対応ビデオを見て、今度は、役割演技をしながら対応訓練を行いました。

AEDの使い方や、誤飲による窒息の対応なども研修しました。

子供たちの命を守ることへの意識を職員全員で改めて引き締め直す、ためになる研修でした。



## 学校のきまり

昨年の学校だよりでもお伝えしましたが、今年の碓東小職員も、「同一歩調の指導」というのを意識して子供たちの育成に努めていきます。

子供たちにも、ここはみんなの学校であるという意識のもと、「自分が碓東小を気持ちのよい学校にしていく」という思いをもって毎日を過ごしてほしいです。

自由や多様性が尊重される社会であっても、皆が気持ちよく安全に過ごすためにはルールが必要です。そして、充実した学びが実現するよう、学ぶためのルールも必要です。

各担任が学級で「碓東小よい子の生活」というのを子供たちに配付し、また「碓東小 三つの授業の約束」という掲示物を示して、碓東小学校での生活や学びのルールを伝えました。「碓東小よい子の生活」については、ご家庭でもう一度お子様とお読みいただき、学校と家庭でも同一歩調の指導ができれば、子供たちの学校生活は益々充実したものとなるはずです。ご協力をお願いいたします。



※この二つのルールは、学校のHPからも見ることができます！ <http://www.annaka.ed.jp/taitou/>

## 行事予定

- 1日(木) 聴力検査1年
- 1日(木) ~ 9日(金) 教育相談【初日は4月28日※予備日13日】13:35下校
- 7日(水) 尿検査①
- 8日(木) 集金日② 尿検査予備日
- 12日(月) 6校時カット 一斉下校14:20
- 13日(火) 教育相談予備日(13:35下校)
- 14日(水) 全校朝礼 SSW来校 クラブ①
- 15日(木) 歯科検診(1年・5の2) 内科検診(2年・5年)  
フォレストリー・スクール(3年) プール清掃(6年)
- 16日(金) SC来校日
- 19日(月) 6校時カット(14:20下校)
- 20日(火) 6年生修学旅行1日目  
3年生万引き防止教室  
1年生5校時カット(13:40下校)  
2年生6校時カット(14:50下校)
- 21日(水) 6年生修学旅行2日目
- 22日(木) 6年生登校(10:25)
- 23日(金) PTA本部役員会②13:30 常置委員会(14:30)
- 26日(月) 6校時カット 引き渡し訓練(14:30メール配信)
- 27日(火) 1年生5校時カット(13:40下校)  
2年生6校時カット(14:50下校)
- 28日(水) 尿検査② 委員会②
- 29日(木) 歯科検診(2の2、4年) リコーダー講習会(3年)
- 30日(金) JRC委員会(朝活動) SC来校日 4年生自転車の安全な乗り方教室



## ゴールデンウィークになります

大人も子供も楽しみなゴールデンウィークです。親がいようがいまいが、どこかに遊びに行きたくなるし、楽しいことをしたくなるのは当然です。だからこそ、自分の命を自分で守れるように、他者に危害を加えないように、子供たちの危険回避意識を高めておきたいですね。子供たちに意識させたいことをいくつかあげます。

- ①「危険」が潜む場所や人・獣には近づかない。(大人に言われなくてもです)
- ②鬱蒼としている場所など、人気(ひとけ)のない場所で一人にならない。
- ③どうすれば交通事故に遭わないか、考えて行動する。
- ④得体の知れないものを口にしない。危ないものを、触らない。
- ⑤SNSやオンラインゲームの怖さについて、考える。
- ⑥「こういうことをすれば、こうなるかもしれない」と、何かする前に立ち止まって考える。
- ⑦お金についての家の約束をきちんと守る。